
平成２０年度 第１回花見川区公民館運営審議会議事録 

 

第１ 日 時  平成２０年６月２５日（金）午後１時３０分～午後３時３０分 

第２ 場 所  幕張公民館 講習室 

第３ 出席者 （委員）（定足数８名>7.5 名＝１５名／２） 

出 席・・ １３名 

竹内委員、加瀬委員、野田委員、大山委員、菊池委員、福島委員、 

新田委員、青木委員、玉山委員、平戸委員、宮崎委員、田中委員、林委員 

欠 席・・・２名 

 堺委員、藤江委員 

〈事務局〉 

石井館長、斎藤副館長（幕張）、海保館長（花園）、三浦館長（犢橋）、星館長（検

見川）園原館長（花見川）、小泉館長（さつきが丘）、渡辺館長（こてはし台）、根

本館長（長作）小山館長（朝日ヶ丘）、今関館長（幕張本郷） 

第４ 審議会の概要 

  １ 正・副委員長選出 

  （１）委員長に福島委員、副委員長に玉山委員が選出された。 

２ 議事録署名人の選出 

（１）竹内委員、加瀬委員が議事録署名人に指名された。 

３ 区内公民館事業及び区事業の平成１９年度事業報告及び平成２０年度事業計画に

ついて 

(１）斎藤副館長及各館長より、各公民館の主催事業の平成１９年度事業報告と、平

成２０年度事業計画を併せて説明した。 

（２）石井館長より花見川区事業の平成１９年度事業報告と平成２０年度事業計画につ

いて併せて説明した。 

４ その他「第４９回関東甲信越静公民館研究大会兼第６０回千葉県公民館研究大会」

について 

（１）石井館長より説明した。 

第５ 審議会前・事務経過 

１ 花見川区公民館運営審議会委員へ委嘱状を交付 

２ 配布資料確認 

３ 議事進行についての説明 



４ 傍聴人の入室・・・なし 

第６ 審議会・会議経過 

１ 開会のことば（進行 石井館長） 

２ 正・副委員長あいさつ（福島委員長・玉山副委員長） 

３ 規定により、議長は委員長、副議長は副委員長が務めることになっており、それぞ

れの席に着く。 

４ 議事録署名人として、竹内委員、加瀬委員を選出した。 

５ 議題（審議事項） 

（１） 承認事項  議案第１号 平成１９年度事業報告について 

（２） 報告事項  平成２０年度事業計画について一括して、資料に基づき、提  

案・説明した。 

斎藤副館長と各館長  各公民館の平成１９年度事業報告並びに平成２０

年度事業計画を説明した。 

石 井  館 長   区事業の平成１９年度事業報告、並びに平成２０年

度事業計画を説明した。 

各 幹 事 館 長   ブロック事業の平成２０年度事業報告並びに平成

２０年度事業計画を説明した。 

議      長   報告事項について意見を求める。 

委      員   どちらの公民館も募集人員を集めるのが悩みの種

であると思う。参考までによい記事を見つけたので

紹介する。講座の「タイトル」を考えることによっ

て、かなり応募者増を図ることができる。東京の大

田区などで、「行列の○○」や「幸せを味方にする

○○」など「ネーミング」に工夫することで成功し

ている。千葉市の市政だよりを見ると、内容そのま

まで魅力がない。ターゲットを明確にして対象を絞

り、中身を解りやすく、売れ筋の雑誌や人気番組を

もじるなど工夫するとともに、アンケートなどで事

後の調査を行い、参加者の満足度、本音を聞きだす

努力をして欲しい。 

議      長   １９年度事業についての質問はないか。事業終了と

いうことで承認してよいか。承認であれば拍手をお

願いしたい。 



              拍手を持って承認の意思を表明 

議      長   承認とする。次に平成２０年度事業計画についてご

意見を出してください。            

委      員   平成２０年度事業計画で、多くの公民館で「裁判員

制度」の講座を企画しているが、花見川区として統

一的に取り組む位置づけになっているのか。回数が

１回ということで募集人員も２０人程度であると、

内容としてどの程度を期待していいのか。 

           問題すべてを含めるのは無理とは思うが、公民館と

して、どのように取り組むのか聞きたい。                      

事 務 局   講座の流れとして、１時間程度の映画を見て裁判

所からの派遣講師との質疑応答があった。事前に映

画の１３項目ほどの事項の解説書が配布されてお

り、具体的な解説がある。 

           公民館の事業としては、導入程度となる。次のス

テップとして、裁判所で模擬裁判のプログラムや

判定についてのグループワークも用意されている。 

委      員   「ネーミング」で褒めたい公民館もある。トップ

の言葉に何を持ってくるかということは、大切な

ことである。 

委      員   パソコンの講座は大変人気が高いが、１９年度に

比して２０年度の講座数が減っているが、受益者

負担でもよいので増やすことはできないのか。あ

るいは企業との協賛での実施はできないのか。 

事 務 局   予算内での実施であり、公民館使用のパソコンの 

           ソフトが一般家庭に普及しているものと合わなく

なってきている。企業との協賛による実施も検討

してゆきたい。 

委      員   朝日ヶ丘公民館で実施するグランドゴルフは、高

齢者の健康につながる良い企画だが、会場はどこ

か。 

事 務 局   公民館そばの小さな公園で実施している。小中学 

校のグランドを借りたいが、いっぱいである。 



委      員   わが地区では、３世代のスポーツとして社会体育

振興会を巻き込んで実施している。地域の多目的

広場で実施しており、小学校の野球クラブの自主

参加もある。用具は、区役所から借用して無料で

ある。参加賞と水分補給が主な経費で、工夫次第

で人は集まる。 

議      長   工夫次第ということでしょうか。 

特にご意見、ご質問がないようなので、各公民館に

置かれては、遅滞無く公民館事業に取り組むようお

願いする。             

（３） そ の 他 

議      長   その他について何かあるか。 

石 井 館 長 よ り   「第４９回関東甲信越静公民館研究大会兼第６０回

千葉県公民館研究大会」について、会議資料により

概要を説明し参加を呼びかけた。 

議      長   参加を希望する方は、会議終了後説明を聞くことと

します。 

           その他、何かありますか。 

委      員   公民館で防災訓練のようなものを実施しているの

か。また、耐震については基準に達しているのか。 

事 務 局   各施設ともに義務として年２回実施することにな 

っている。たとえば幕張公民館は、クラブ連絡協議 

 会の総会開催時等に協力していただくなど利用者 

を含めて工夫して実施している。 

           建物の耐震については、検査を実施して安全に注意

を払っている。 

議      長   他に何かあるか。 

石井館長・斉藤副館長 参考資料についての説明。 

公民館図書室の利用状況について説明。 

議      長   質問をもとめたが特になく、審議会の終了を宣言 

 

第７ 閉会のことば（石井館長）   長時間にわたりご審議いただき、誠にありがとうご

ざいました。貴重なご意見をこれからの公民館運営



に参考とさせていただきます。 

            閉会１５時３０分 

 

 

 

 

問い合わせ先 千葉市教育委員会生涯学習部幕張公民館 

電話 ０４３－２７３－７５２２ 


